

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

Precios de suscripcion.

En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Domingo 28 de Agosto de 1887.

Precios de insercion.

Anuncios a medio real linea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana a real linea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8 189

ASUNTOS VARIOS.

Lo de Cuba y lo de todas partes.

Sobre la cuestion escandalosa de la inmoralidad administrativa, dice *El Dia*, conforme con cuanto venimos exponiendo sobre esa cuestion y sobre la ineficacia del expedienteo:

«Sin necesidad de ir a Cuba, en la peninsula se puede encontrar, como allí, grandes contrabandos, desfalcos considerables, expedientes resueltos, mediante precio, otros que desaparecen en beneficio de individuos que contrajeron responsabilidades, obras públicas que cuestan al Estado triple ó cuadruple de lo que gasta el contratista, terrenos que se ceden por el Estado a un precio muy bajo para readquirirlos después por diez veces más de lo que se percibió por ellos.

Sin salir de aquí es dado ver todo esto y algo más, porque si penetramos en esos misterios del expedienteo y de las reclamaciones por la vía contenciosa, veremos cómo hay cuestiones que se eternizan en beneficio de determinados individuos, y cómo se apresuran ó se retrasan las resoluciones, según que conviene a los interesados que gozan de influencia; y todo esto, haciendo abstraccion de casos tales como la cesion y expropiacion del Saladero, las compensaciones por lo que se dice que se tomó por ensanche de la plaza de Santa Bárbara, la indemnizacion por las calles abiertas para dar acceso al teatro de la Princesa, la construccion de sinnúmero de carreteras y obras que han determinado expedientes, en los que se pide que pase a los tribunales el asunto, sin que se haya acordado ni una sola vez que así se haga; el hecho de existir empleados que cobran su sueldo hallándose recluidos en manicomios ó estando encerrados en sus casas por encontrarse dementes; la declaracion de derechos pasivos a individuos que no han servido al Estado el tiempo que se dice; todo esto, que en la Peninsula está pasando a la vista de todos, no suscita protestas ni levanta a la opinion en contra de tales escándalos, y se quiere que en un día, y por efecto sólo de unos cuantos telegramas, se acabe con la inmoralidad en Cuba.

Y se dice esto cuando las Cortes niegan la autorizacion para procesar a representantes del país acusados de haberse concertado para no tomar parte en una subasta mediante una prima, que necesariamente representaba un perjuicio para el Estado; y cuando esas mismas Cortes no despachan un suplicatorio para procesar a otros representantes que fueron funcionarios públicos y aparecen complicados en causa que se sigue por desfallo en los haberes de la nacion.

Si esto lo estamos viendo y nada se hace para corregirlo como esperar que se moralice la administracion en Cuba, cuando aquí, en la Peninsula, se dejan pasar como cosa corrientes hechos cual los relatados?

Hay que moralizar, sí; mas para ello precisa que se hagan efectivas las responsabilidades en cuantos cometan ó consientan hechos tan abusivos ó ilegales como los citados.

Quedamos en que son necesarios remedios heróicos de que no es capaz el Gobierno fusionista por temor, digase de una vez, de quedarse sin gente.

Lo que con tanta insistencia venimos, perseverantes, sosteniendo, lo sostienen ya otros periódicos.

Adelante!

Últimos días de Pranzini.

Siempre ha sido en París acontecimiento importante la ejecucion de un reo de muerte, y ahora con mayor motivo, tratándose de un famoso criminal como Pranzini.

Este está hoy de moda en la gran capital; no se habla de otra cosa en todo París, y la curiosidad que excita es sólo comparable con la que en otro tiempo produjo el célebre Troppmann.

A la sola noticia de la próxima ejecucion de Pranzini, muchas personas han abandonado los establecimientos balnearios precipitadamente, para poder asistir a la ejecucion.

Un periódico de París dice que han debi-

do establecerse trenes de recreo con este motivo, y que la solemnidad será brillante y de gala.

Desde hace tres ó cuatro días la plaza de la Roquette se ve invadida desde muy temprano por multitud de trasnochadores deseosos de asistir a la ejecucion, que todas las noches se anuncia en los cafés de los boulevares como cosa segura para la madrugada del día siguiente.

Es tanta la tenacidad de estos curiosos, que no abandonan la plaza hasta la salida del sol; es decir, cuando se han asegurado bien que Deibler (el verdugo) y sus ayudantes no van a colocar la maquina terrible delante de la prision.

Los que tanto madrugan no tienen en cuenta que la peticion de indulto que se ha de elevar al presidente de la República, recorre infinitos trámites, y Mr. Grevy no es hombre que resuelve estas cosas sin examinar todos los documentos con la mayor detencion.

Son pocos los que dudan en París de la suerte que ha de caber a Pranzini, por más que siempre hay almas sensibles dispuestas a colocar sobre la frente de los asesinos famosos una corona de mártir.

Tiene Pranzini la ilusion de que a última hora podrá salvarse haciendo importantes declaraciones.

Pero esta ilusion de Pranzini quedará bien pronto destruida, porque despues de negado el indulto, no es posible suspender la ejecucion.

La ley es tan terminante en este punto, que el verdugo tiene orden expresa de apoderarse del condenado en cuanto sepa la resolucion presidencial.

Todo el mundo se pregunta cuales serán esas revelaciones importantes que promete hacer Pranzini. ¿Delatará a su cómplice? ¿Declarará el nombre de la señora del gran número en casa de la cual pasó la noche del crimen? No se sabe, y la curiosidad se excita más cada día.

Pranzini, que como ha podido verse en el curso del proceso, está dotado del arte de la disimulacion, afecta ahora una gran calma y una completa libertad de espiritu.

Está persuadido de que los agentes encargados de vigilarle, redactan sobre su actitud y sus gestos largas comunicaciones que son trasmitidas al presidente de la República y que pueden influir sobre su decision.

Por esto se esfuerza en disimular su ansiedad y en fingir un sueño largo y tranquilo.

En sus conversaciones con los guardianes, manifiesta una gran confianza sobre la decision presidencial.

Sigue este famoso criminal empeñado en leer algun periódico que dé cuenta de su proceso; pero ya hemos dicho que los reglamentos lo prohíben terminantemente.

Se ha recibido en la Roquette un libro titulado *El proceso de Pranzini*, dirigido a este, y por más que no se permite que llegue a sus manos, en vista de la insistencia del condenado vá a consultarse el caso con el consejo de administracion.

Como nunca faltan extravagancias, monsieur Beauquesne, director de la Roquette, ha recibido una curiosa carta dirigida a Pranzini. Está escrita en lengua inglesa y firmada por un tal W... negociante de Washington (Estados Unidos).

El original yankee propone a Pranzini ocupar su lugar en la guillotina, y da como motivos de esta singular proposicion de una parte sus sentimientos filantrópicos, y de otra el renombre universal que adquiriría con un acto de esta naturaleza.

A pesar de lo inconsolable que está madame Sabatier, no llega ni con mucho su generosidad a la de este yankee extraordinario.

Cuadro sombrío de la Inquisicion.

Tomas Torquemada, desde 1481 a 1498 quemó 10.220 españoles vivos, en efigie 6.480 y condenó a cárcel ó galeras 97.381.

Deza, segundo inquisidor general, desde 1498 a 1507, quemó vivos 2.592, en efigie 829 y condenó a galeras ó cárceles 32.925.

Cisneros, tercer inquisidor general, desde 1507 a 1517, quemó vivos 3.534, en efigie 2.232 y condenó a cárcel ó galeras 48.030.

Adriano Florencio, cuarto inquisidor general desde 1517 a 1521, quemó vivos

1.620, en efigie 560 y condenó a cárcel ó galeras 21.855.

En el interregno de 1521 a 1523 fueron quemados vivos 824, en efigie 112 y condenados a cárcel ó galeras 4.481.

Alfonso Manrique, quinto inquisidor general, quemó vivos 2.250, en efigie 1.125 y condenó a galeras y cárcel 11.250.

Tabero, sexto inquisidor general, desde 1545 a 1555, quemó vivos 840, en efigie 420 y condenó a cárcel ó galeras 6.620.

Curante Loaisa, sétimo inquisidor, y en todo el reinado de Carlos V. fueron quemados vivos 1.320, en efigie 660 y condenados a cárcel ó galeras 6.600.

Desde 1550 a 1593, bajo el reinado de Felipe II, fueron quemados vivos 3.990, en efigie 1.845 y condenados a cárcel ó galeras 18.450.

Desde 1597 a 1621, y bajo el reinado de Felipe III, fueron quemados vivos 1.840 y en efigie 692 y condenados a cárcel ó galeras 10.276.

Desde 1621 a 1665, bajo el reinado de Felipe IV, fueron quemados vivos 2.852, en efigie 1.428 y condenados a cárcel ó galeras 14.080.

Desde 1665 a 1700, bajo el reinado de Carlos II, fueron quemados vivos 1.630, en efigie 540 y condenados a cárcel ó galeras 6.512.

Desde 1700 a 1746, bajo el reinado de Felipe V, fueron quemados vivos 16, en efigie 750 y condenados a cárcel ó galeras 9.120.

Desde 1746 a 1759, bajo el reinado de Fernando VI, fueron quemados vivos 10, en efigie 6 y condenados a cárcel ó galeras 170.

Desde 1759 a 1798, bajo el reinado de Carlos III, fueron quemados vivos 4 y condenados a cárcel ó galeras 56.

Desde 1798 a 1808, bajo el reinado de Carlos IV, fueron quemados en efigie 1 y condenados a cárcel ó galeras 42.

Total, 34.748 españoles quemados vivos; 17.689 en efigie y 287.974 condenados a galeras.

A este paso no hubiera sido difícil que no quedáramos una para contarlos.

Escritores y artistas.

El Presidente de la *Asociacion de Escritores y Artistas* nos ha remitido la siguiente circular:

«El Congreso Literario Artístico Internacional, aceptando la fraternal propuesta de la Asociacion de Escritores y Artistas Españoles, celebrará en Madrid, del 8 al 15 de Octubre próximo, su 10.^a reunion, correspondiente al año 1887.

Organizado por la Asociacion Literario-Artística Internacional, este Congreso, que tanto ha contribuido a la eficaz defensa de los principios de la propiedad intelectual y al establecimiento de relaciones regulares entre las sociedades literarias y los escritores de todos los países, ha verificado sus anteriores reuniones; la 1.^a en París, presidida por Victor Hugo; la 2.^a en Londres, por los Presidentes de la Sociedad de Literatos de Francia y la Asociacion Literaria Internacional y el Conde de Lesseps; la 3.^a en Lisboa, por S. M. el Rey de Portugal; la 4.^a en Viena, por el Gobierno Austriaco; la 5.^a en Roma, por S. M. el Rey de Italia; la 6.^a en Amsterdam, por el Gobierno; la 7.^a en Bruselas, por S. M. el Rey de los Belgas, y su Consejo de Ministros, la 8.^a en Amberes, por el Jefe del Gabinete Belga; y la 9.^a en Ginebra, por Mr. Numa Droz, Vice-presidente del Consejo de la Confederacion Helvética.

El Programa de sus tareas, acordado por el Comité Ejecutivo, en 22 de Abril último, para la reunion de Madrid, es el siguiente:

1.^o De la uniformidad en cuanto a la duracion de la propiedad literaria de todos los países.

2.^o De la asimilacion del derecho de traduccion al derecho de reproduccion.

3.^o La lectura en público de una obra literaria depende como la representacion teatral, del derecho del autor?

4.^o Las obras del arte arquitectónico deben gozar de la misma proteccion que las demás obras de la inteligencia?

5.^o Del derecho de cita y del derecho de critica.

6.^o Del dominio público en materia teatral.

7.^o Cervantes y su influencia en la literatura de todos los pueblos.

8.^o Nombramiento de los individuos del Comité de honor; eleccion de los miembros del Comité ejecutivo.

9.^o Proposiciones diversas.

Representantes de los Gobiernos y eminentes Escritores y Artistas de Europa y América, concurrirán al Congreso que se celebrará bajo el patronato y la presidencia del Consejo de Ministros, dispuesto a prestar su valioso concurso para el mayor brillo de una solemnidad consagrada principalmente a estrechar los vinculos intelectuales y morales de todas las naciones.

Esta Asociacion invita a la prensa y corporaciones científicas, literarias y artísticas, a que intervengan activa y patrióticamente en los trabajos del Congreso, cooperando a que se dispense a nuestros ilustres huéspedes, una acogida digna de la hospitalidad é hidalgua del pueblo español.

Madrid 15 de Agosto de 1887.—El Presidente, *Gaspar Nuñez de Arce.*»

Lo que sucede en Granada.

Es verdaderamente grave el conflicto en que se encuentra el Municipio de Granada.

En el espacio de veintisiete años, la deuda de aquel Municipio ha ascendido a la respetable suma de diez y ocho millones de reales.

Aquel Ayuntamiento no puede efectuar economías, porque todas las humanamente posibles ya se han hecho. La situacion es grave. El Ayuntamiento no cuenta con recursos para pagar esa obligacion, tan sagrada como pueda serlo cualquiera otra.

No queda otro recurso sino que el Gobierno aligere de algun modo en sus cargas al Municipio granadino.

Lo cual equivale a decir que la aflictiva situacion de Granada no tiene remedio que lo imposible.

El Gobierno no mermará en nada los ingresos del Tesoro, porque todavia tiene poco despues de dejar exhaustos los Municipios, y las exigencias de la centralizacion no consienten la reciproca, porque el Estado tiene el derecho de absorberlo todo; pero no el deber de compensar las consecuencias de esa absorcion funesta y ruinosa.

Hoy es el Municipio de Granada, como antes han sido otros; mañana serán los de otras capitales y los de otros pueblos los que clamarán pidiendo ayuda, que no reciben, para salvarse de una ruina inevitable, y así irán poco a poco cayendo en la prostracion y en el aniquilamiento, mientras escandalizamos al mundo con lo que en nuestra Administracion ocurre, y los ministeriales aseguran que vivimos en la prosperidad más envidiable.

Como si fuera todavia poco la situacion aflictiva de que damos cuenta, los pueblos de la provincia se lamentan del desconcierto y desbarajuste que reina en la administracion.

La cuestion arrocera.

La Asociacion de Agricultores de España ha informado sobre el cultivo del arroz en relacion con la salud pública, consignando:

Que si bien el cultivo arrocero modifica en sentido favorable las condiciones higiénicas de los terrenos pantanosos que se le destinan, no es, en rigor, completamente inofensivo.

Que siendo un hecho demostrado que el curso de las aguas favorece las condiciones higiénicas, el cultivo debe hacerse (en provecho mismo de la planta) con aguas corrientes, y será conveniente que se prohiban en absoluto las detenciones de las mismas, ya sean las destinadas para el cultivo, ya las sobrantes de él, conforme está mandado.

Que con objeto de conseguir el cumplimiento de la conclusion anterior, sería conveniente que para la declaracion de un coto arrocero se llenaran los requisitos siguientes: 1.^o un dictamen detenido y razonado de la Junta de Sanidad, y 2.^o un plan general de cultivos, de riegos y desagües en los arrozales existentes, para modificarlos en lo posible, previos dictámenes de los ingenieros agrónomos de las provincias y de la Junta consultiva agronómica.

También ha consignado la misma Asociacion que se recomiende a los cultivadores la plantacion de encalíptus.

Carta de Madrid.

25 de Agosto de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Entre los pocos asuntos que en la vida política se hallan á la orden del día, continúa figurando en primer término el de las inmoralidades de Cuba, prestando animación al asunto la actitud del general Calleja, pues ahora resulta que el mencionado ex-gobernador general de Cuba no opina como sus amigos manifestaban en el telegrama de que ayer le di cuenta. Esto por lo menos se desprende de una conferencia celebrada entre el Director de *El Imparcial* y el ministro de Ultramar de que no me ocupo estensamente en estas cuartillas, puesto que cuando las reciba habrá llegado también dicho periódico.

Y puesto que en definitiva del contado de esa conferencia se desprende una desautorización mas para la campaña de los corresponsales en sus conferencias con distintos generales, aguardaremos á que el tiempo dé la razón á quien la tenga; pero entre tanto bueno será lo diga que el clamoreo de la opinion pública va en aumento á cada instante para reclamar el castigo de cuántas inmoralidades se descubran.

Los ministeriales hacen notar la importancia que tiene la cuestion para el gobierno y enumeran los esfuerzos que piensa hacer en defensa de la causa de la justicia; pero no ocultan tampoco la serie de dificultades con que ha de tropezar, por lo mismo que si las hay, tienen que ocultarse cuidadosamente y rodearse de tales precauciones que constituyan un obstáculo á veces insuperable, pues que muchas cosas que en el seno de la confianza se dicen y son creídas con dificultad, tienen que dejarse en el terreno legal por falta de pruebas.

Los sucesos todos que durante el verano han ido presentándose sucesivamente, sumados á los rumores de crisis, serán causa de que este año apresuren su vuelta de las escursiones estivales los hombres públicos mas caracterizados de todos los partidos. Darán la pauta de este criterio los conservadores, cuya presencia en Madrid se ha fijado por muchos para el 15 de Setiembre. De realizarse así no hay duda ninguna de que los amigos del Sr. Cánovas considerarán llegado el momento de organizar taxativamente la campaña de verdadera oposicion contra el partido liberal sin duda ante la perspectiva de que quiera el gobierno acometer resueltamente las reformas mas trascendentales que tiene presentadas á las Cámaras.

Crea V. señor Director; que así como la legislación última fué larga y llena de toda clase de sorpresas, amenaza su continuación ser de la misma clase que la primera parte, y mas aun me atrevo á afirmar y es que á mediados del mes próximo volverá la corte á Madrid y con ella el resto del gobierno; que inmediatamente se planteará la crisis y que apenas resuelta se anunciará la convocatoria de Cortes por que el gobierno debe tener impaciencia por oír en el Senado al general Salamanca, y sino ante la representación del país de cuanto en contra suya pueda suponerse relativamente á las inmoralidades administrativas ó irregularidades como dió en llamarse en tiempo de los conservadores.

Quando la prensa comenzó á ocuparse de la cuestion de los alcoholes industriales, dijose que en Alemania habia producido tal efecto la reprobacion en el ánimo de todos la fabricación de este producto, que quería darse á la exportacion de dicho artículo un impulso irresistible, yendo á parar toda la produccion á manos de una empresa poderosa, amenazando de esta suerte á todos los países sin distincion.

Pues bien: la sociedad es un hecho su capital importante y ha sido perfectamente acogida por la mayoría de los productores de alcohol amílico. Toca, pues, á los gobiernos todos prepararse ante esa irrupcion que nos amenaza de más trascendencia aun que la de los bárbaros que acaudillaba Atila en el siglo quinto.

Inglaterra ha dado el ejemplo y Francia ha respondido al reto con el aumento de los derechos de importacion de los vinos y licores encabezados con ese alcohol. Dícese tambien que nuestras diferencias con Francia en este punto se hallan en camino de una inteligencia, que de confirmarse, podría servir de punto de partida para comenzar la campaña por nuestra parte.

No se necesita para ello la denuncia de los tratados Comercio, con lo cual se obtendría únicamente la prohibicion de ese artículo, dando lugar al contrabando. El sistema más lógico y de resultados más directos sería el establecimiento de laboratorios de análisis en nuestras aduanas y el reparto con profusion de cartillas en las que

se diera el análisis de esas sustancias y los medios de realizarle y destruir sin miramiento alguno á cuanto se demostrara ser perjudicial á la salud pública.

En el campo carlista reina estos dias una animacion tan extraordinaria que algunos han llegado á creer que se trataba ya de echarse nuevamente al campo, y sin embargo lo que ocurre pura y simplemente es que carlistas muy caracterizados y algunos más de segunda fila han levantado una tormenta horrible entre los más apasionados del pretendiente, por las manifestaciones hechas en las provincias á la reina regente. No será, pues, extraño que se encuentren los ánimos y se enciendan las pasiones, provocando otra algarada como la ocurrida con la designacion de jefes regionales cuando D. Carlos partió para América.

Consecuencia práctica de todo ello: que el partido carlista sigue rodando hacia la sima del olvido.

Quando *El Resumen* publicó aquella célebre carta de cinco columnas destinada á cansar una sensacion que nadie encontró, dijeron los reformistas que, aunque inspirada por el general Lopez Dominguez, estaba conforme con ella en un todo el Sr. Rorro Robledo, lo que la mayoría de los hombres públicos puso en cuarentena, y si habia razon para ello ahora mismo se ha podido apreciar con motivo del proyectado banquete en obsequio al Sr. Romero en San Sebastian, idea que ha sido necesario desecharse, porque no podría prescindirse de los brindis y en estos se habian de dibujar las tendencias encontradas que dividen á los elementos de ese partido. Dícese tambien que si en la próxima crisis se prescinde de ellos harán un acto importante antes de abrirse las Cortes, que segun algunos muy bien podia ser una nueva evolucion mas avanzada.

Suyo affmo.

M.

POLITQUILLA.

Los ingleses quieren que les cambiemos Gibraltar por Ceuta, porque les conviene más.

En Francia se hacen eco de la noticia, y apreciando sus consecuencias, dicen que este sería un golpe terrible para la influencia francesa en Africa.

No se alarmen nuestros vecinos, que no hay caso.

Ceuta será siempre española.

Y algun día volverá á serlo Gibraltar.

Anteayer llegó á Vigo el teniente coronel de ingenieros Sr. Roldan, que forma parte de la comision encargada de hacer estudios para la defensa militar de dicho puerto.

Eso es lo que nos pierde, el ser tan estudiosos.

Apenas se nos ocurre una reforma, empezamos á estudiarla.

Lo malo es que no nos examinamos nunca. De modo que todo queda en estudio.

Tomamos de un colega:

«Han sido despedidos del arsenal del Ferrol 30 obreros, todos ellos aptos para aquellos trabajos y educados en la construccion de buques de hierro y acero.

Es necesario considerar que hace ocho meses se acordó la construccion de una nueva escuadra, y que está consignada en el presupuesto una fuerte millonada para emprenderla.

El Correo Gallego dice que en este asunto preside el pensamiento de huir nuestros arsenales para justificar despues el encargo al extranjero de la construccion de la escuadra.

Descaríamos que se equivocara el colega ferrolano.»

Verán Vds. como no se equivoca.

En estas cosas, quien piensa mal acierta siempre.

Habla *La Union Mercantil* de Málaga: «A la profesora de Comares, doña Ana Vergara, se adeudan de sus modestísimos haberes la friolera de 10.000 reales.»

¿Como quieren VV. que esté un país en que tales cosas ocurren y tan grandes abusos se cometen?»

Del diario conservador *Los Ocurrencias*: «El general Sabas Marin dirigió el 1.º de Agosto una circular á los gobernadores de las provincias de Cuba excitándoles á la persecucion sin descanso del bandolerismo. El de los campos.»

Para el de las ciudades se basta y se sobra el distinguido general.

NOTICIAS CURIOSAS.

Buena especulacion.

Hay en New-York un individuo que compra diariamente 50 ejemplares de cada uno de los más importantes periódicos que se publican en dicha ciudad.

Considera el tal sujeto que, andando el tiempo, los hombres de ciencia, los políticos y los comerciantes busquen á cualquier precio un número atrasado de tal ó cual periódico, que no se encuentra ni en las mismas administraciones de los respectivos diarios.

La experiencia ha dado la razón al especulador neo-yorkino.

El sagaz coleccionista ha llegado á cobrar 700 dollars por un solo número de periódico, y últimamente la Sociedad Histórica de Cansas le ha satisfecho 10.000 dollars por la coleccion completa de dos años del *Cavenworth Journal*, donde se halla admirablemente consignada la historia de la guerra de la independencia de Cansas.

La caridad de la Patti.

Adelina Patti es admirada en Inglaterra, no solo por el arte divino que cultiva, sino también por los actos de beneficencia que suele realizar en favor de los pobres de las inmediaciones del suntuoso castillo que posee en el principado de Gales.

Dias atras iba de viaje un artesano sin trabajo en compañía de su esposa que se hallaba en cinta, con objeto de dirigirse á Swansea. La infeliz pareja perdió el camino, y á corta distancia del castillo donde reside la *diva*, la mujer cayó en tierra rendida de fatiga.

La Patti presenció la escena desde una ventana, y acto continuo hizo enganchar un carruaje para que sus criados condujesen al castillo á aquella desgraciada, que á los pocos momentos de haber sido socorrida, dió á luz un robusto y hermoso niño.

El padre, la madre y la criatura se albergan en casa de la artista, donde se les trata á cuerpo de rey.

Dentro de breves dias se celebrará con gran pompa el bautizo del recién nacido, á quien apadrinarán en la pila bautismal la Patti y Nicolini.

PROVINCIAS.

Horrible catástrofe.

En *Allgemeine Zeitung* hace el relato de una explosion horrible ocurrida en Stockolmo el 13 del corriente.

En la fortaleza de Warholm se habian almacenado municiones para la escuela de tiro de artillería. Entre ellas habia nueve quintales de pólvora.

Diez y nueve artilleros perecieron en la catástrofe. Cuando terminaban las operaciones del día, y ya á punto de retirarse la fuerza, sobrevino la explosion. La hora exacta se supo porque el reloj de la torre del fuerte se paró en las cuatro y cuarenta y cinco minutos. De este reloj, que voló en pedazos, solo quedó parte de la esfera. En los alrededores del fuerte cayeron en lluvia restos sangrientos, brazos, piernas y girones de uniforme. Un cuerpo sin cabeza fué lanzado fuera con impetu tal, que pasó por encima de un muro de 65 pies de alto. Uno de los artilleros fué muerto al saludar al teniente, y antes de poder contestar á una pregunta de éste, caía con el cerebro deshecho.

Segun vemos en los periódicos de Valladolid la tormenta de anteayer lanzó sobre aquella comarca descargas eléctricas de extraordinaria fuerza.

En una era del pueblo de Simancas un rayo mató á dos criados del alcalde, dejando accidentados á tres hijos de éste.

En la capital cayeron tambien tres ó cuatro chispas, hiriendo una de éstas á dos picapedreros que trabajaban en el Prado de la Magdalena.

Durante la tormenta que deseargó en Burgos el martes por la noche, cayó una chispa eléctrica en un capitel de aquella hermosa catedral derribándolo en parte y arrancando algunas otras molduras exteriores. Y, á pesar de tantos avisos, continúa sin pararrayos tan preciada joya arquitectónica.

Un periódico de Sevilla dice que en el próximo otoño el Sr. Romero Robledo pronunciará en aquella ciudad un discurso que contendrá importantes declaraciones.

Han sido denunciados *El Cronista*, de Sevilla, y *El Manifesto*, de Cádiz, por sus escritos relativos á la tolerancia del juego en el Puerto de Santa Maria.

Segun deja entender *El Centinela de Osuna*, en el Ayuntamiento de aquella importante villa se ha descubierto un defalco de 150.000 pesetas.

Segun dice un periódico de Málaga, el lunes, de acuerdo con el comandante de marina, se habrá hecho la prueba en aquel puerto de un *velocípedo acuático*, invento de un malagueño.

El general Salamanca, que tiene ya los papeles en su poder, saldrá en breve de Madrid. Aún no se sabe dónde se dirigirá primeramente, si bien se cree que á sus posesiones de Extremadura.

El juez de La Bisbal se ha incautado de todos los objetos de la propiedad de la Logia masonica de San Felu de Guixols, dejándola cerrada en virtud de un proceso que instruye la Audiencia de Gerona, no sabemos por qué.

Segun vemos en un periódico de la Coruña, se han dado allí las órdenes oportunas por la autoridad competente, á fin de evitar el embarque para Ultramar de Delfina Miguel, casada y vecina de Zamora, que se fugó del domicilio conyugal en compañía de su amante, Gregorio Conchero.

Con arreglo al nuevo reglamento de exámenes en las Universidades e Institutos, no serán admitidos á aquellos los estudiantes que no se presenten cuando sean llamados en Setiembre próximo.

TELEGRAMAS.

Francia.

Paris 24.—La mayor parte de los que han venido á Paris para presenciar la ejecucion de Pranzini, no conseguirán su objeto, pues conforme con la nueva ley, aquella no será pública, no hallándose presentes más que un limitado número de personas.

Bulgaria.

Bruselas 25.—Gracias á la energica actitud adoptada por las autoridades, se ha restablecido la agitacion que reinaba en Ostende, con motivo de las riñas entre pescadores belga é ingleses.

Algunos periódicos censuran á la Guardia civil (milicia nacional), por haber hecho uso de las armas con demasiada precipitacion.

Inglaterra.

Londres 25.—El periódico el *Standard* publica esta mañana un despacho de Teheran, dando cuenta de un hecho que quede tener gravísimas consecuencias.

Dice que Eyub-Khan, pretendiente del trono del Afghani tan ha conseguido evadirse del punto donde se hallaba internado en Persia, dirigiéndose hacia el Herat.

La presencia de dicho principe en esta provincia podría dar lugar á una grande agitacion, seguida tal vez de una insurreccion formidable contra el gobierno constituido.

Como Eyub-Khan es partidario de los rusos, este suceso sería de gran trascendencia para Inglaterra.

El corresponsal del *Standard* confía, sin embargo, que Eyub-Khan caerá en poder de las tropas del emir tan pronto como se presente en el Herat.

Bulgaria.

Viena 25.—Ha pro-lucido viva sensacion en Bulgaria la noticia de que las grandes potencias han declarado ilegal la presencia del principe Fernando en aquel principado.

N se conoce aún la repuesta del principe al telegrama del gobierno turco protestando contra su elevacion al trono de Bulgaria.

GACETA.

DIA 25.

Presidencia.

Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de la Coruña y el juez de primera instancia de Ordenes.

Ultramar.

Real decreto creando en Manila un Museo biblioteca de Filipinas, dependiente de la direccion general de Administracion civil.

Hacienda.

Real orden prohibitoria de la introduccion por nuestras Aduanas del Elixir estomacal de Mariazell y del anuncio en los periódicos de este específico.

Gobernacion.

Real orden resolutoria de la suspension de concejales del ayuntamiento de Pacheco, decretada por el gobernador de Murcia.

Fomento.

Reales órdenes mandando anunciar las vacantes de varias cátedras de las Universidades de Granada, de Santiago y Valladolid.

GACETILLAS.

Parece que la Sociedad «Peninsular Azucarera», dueña de la fábrica construida un poco mas allá del Barrio-Alto, espera dos cargamentos de azúcares mascabados, los que re-

The Underwriting

and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores del LLOYD INGLÉS, compañía de seguros marítimos, fluviales y terrestres. Entre las diferentes clases de seguros que abraza esta Compañía hace también el seguro de valores declarados a una prima muy económica para el asegurado. Para efectuar dicho seguro, basta con que el asegurado presente en esta Sub-dirección, el recibo de certificado por correo. Las operaciones pueden hacerse a toda hora del día que se presente dicho documento. Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo, Bilbao 5 y Paseo del Príncipe 11.

A los uveros. La casa de comercio de los Sres. W. Barter y C.ª, residente en Londres y Liverpool, recibe en ambos puntos consignaciones de uva, cuya venta en Comisión efectúa en las mejores condiciones imaginables, por tener gran conocimiento en el artículo y numerosas y buenas relaciones. También hace a sus parroquianos préstamos en efectivo a un módico interés con hipotecas bastantes a juicio de su Agente en esta plaza, Sr. D. Francisco Maresca. 14-26

Pinturas preparadas sin rival a 4 reales kilo, en la acreditada fábrica de D. José Guillen. 4 Puerta de Purchena 4, casa fundada en 1858. 21-25

Teñirse los cabellos y la barba con el AGUA ROMANA, que no tiene rival entre cuantos tintes existen, no mancha la piel y devuelve al cabello su color primitivo. Hasta el día es el primero por su éxito, como la de Boca. De venta en la farmacia de Talavera plaza del hospital, Almería. Los pedidos al por mayor Felipe Alcazar, Cartagena.

Depósito de cerveza de «La Cruz Blanca», de Santander. Casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía, calle de Granada. «La Cruz Blanca» PRECIOS DEL DEPÓSITO. REALES Botella entera Imperial. 3.75 Id. media id. 1.75 Id. entera Doble Bock. 2.75 Id. media id. 1.50 Id. entera Mesa. 1.75 Id. media id. 1. Los cascos enteros se cobran por separado a reales y los medios a 1.50, pero siempre que se devuelvan se abona lo indicado. A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos. Pedid la marca CRUZ BLANCA, Santander

LA HABANERA. CHOCOLATES DE GINESA LOPEZ É HIJO. 18 y 20.—MARIN.—18 y 20. Almería. DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE COLONIAS. ESPEDICIONES A TODOS PUNTOS. FABRICA DE CAFÉS EMPAQUETADOS SUPERIORES. FABRICA DE CHOCOLATES MOVIDA A VAPOR y contratas.—Dirigirse a D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases. No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.

Compañía General de Tabacos de Filipina. La Flor de la Isabela. Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe al legislación vigente, dirigirse a los Representantes en esta provincia D. M. Ruiz Reyes é hijo.

ESPECTACULOS. PLAZA DE TOROS DE ALMERIA. Gran función por hoy Domingo 28. A las cuatro y media. La compañía acróbata y gimnástica La Madrileña, que dirige los reputados artistas Hermanos Teresa, ejecutarán variados ejercicios gimnásticos, acrobáticos y cómicos, finalizando con la lidia de tres bravos novillos y muerto a estoque por los clowns toreros Cabello, Nicomedes y el Tony. Entrada general 50 céntimos, medias entradas para niños y militares sin graduación 25 céntimos.

ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

mucho en ser verídicos. Hoy, señores, que dicha fiebre domina tanto en la capital como en la campiña, desearia que esto fuera publicado en obsequio a los muchos enfermos que indudablemente tendrán que recurrir a esa preciosa preparación para recuperar este tesoro de la cabeza.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Unguento y pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningún día pasará sin que ellos se sientan algún tanto mejores. Para la remoción de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en gener. llo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que dure de mucho tiempo, conviene recurrir a las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nerviosa, y conducen a una acción preparativa.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Recaudacion de hoy.

	PTAS. CTS.
Fielato Central..	1.80
Id. del Puerto..	85.28
Id. de Granada..	200.14
Id. de la Vega..	27.69
Id. del Sol..	120.23
Id. del Mar..	1.70
Total.	436.84

Almería 26 de Agosto de 1887.—El Alcalde, Juan Lirola.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 26.

Entrados.	
De Algeciras, balandra Caprichosa.	
De San Roque, goleta San Pedro Fundador.	
De Mazarrón, vapor Pandora.	
Despachados.	
Para Torreveja, bergantin goleta Juanita.	
Para Kincardine, vapor Kennoate.	
Para Orán, id. Nuevo Acuña.	

ANUNCIOS.

LINEA DE VAPORES INGLESES DESTINADOS A LA NAVEGACION DE FRUTAS.

El **Braud** con cabida de 4000, barriles entrará en este puerto el 29 corriente y saldrá directo al de Londres tan pronto como sea cargado. Se despacha por D. Juan Lirola, a quien los señores cargadores pueden anticipadamente señalar el número de barriles que desean cargar en él para reservarles sitio.

VAPOR «NEPTUNE» PARA Liverpool, Glasgow, Boston, Philadelphia y New-York.

Este magnifico vapor inglés con excelentes condiciones fruteras, llegará a este puerto el 25 del corriente y saldrá el 29 del mismo. Para mas informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

PARA LONDRES.

El vapor inglés «Memling», deberá llegar a este puerto el lunes 29 del corriente. Admite carga y se despacha por D. José Gonzalez Canet.

Hay sustituto para la Habana. Darán razon redacción de este periódico. 3-4

Turrón de Gijona. Ha llegado a esta ciudad y tiene su despacho en la calle de Mariana, Josefa Verdú, conocida por el **AMA**, la que ofrece a sus asiduos parroquianos, la rica almendra, anís y piñón, así como el turrón de varias clases, avellanas, etc. 10-12

Vapor. El magnifico vapor español **ITALICA** saldrá de este puerto hoy 28 del corriente para Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cetté y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Su capitán D. Francisco Guerrica. Se despacha por su consignatario señores D. Vicente Gay y Hermano.

Sastreria de Eduardo Garcia Calvo, 4 Glorieta de San Pedro 4, piso principal. Confeccion esmerada y elegante en toda clase de prendas.

mos sobre las carnes, las harinas y los trigos que son los artículos de primera necesidad para los pobres.

Otra alcaldada.—Bajo este epigrafe dice *Las Noticias* de Málaga:

«Decididamente, se ha propuesto D. Liborio Garcia realizar empresas impropias de una autoridad popular.

Anoche paseaba S. E. por la Alameda, y al querer sentarse, como no había sillas desocupadas, se apoderó poco menos que a la fuerza de una que tenían pagadas varias señoras.

Protestaron estas; pero el Sr. Garcia se alejó del sitio, llevando en una mano la silla y en la otra la vara de alcalde.»

Explotacion.—Nosotros pertenecemos al inmenso número de los cándidos que nos creíamos que eran producto espontáneo de la voluntad y de la simpatía los regalos que los funcionarios de las oficinas del Estado hacian a sus jefes en los dias de su santo, ó el de su mujer ó en cualquier otra festividad familiar; pero de este nuestro error viene a sacarnos la tremenda revelacion que vemos estampada en nuestro colega *El Eco de Andalucía* de Sevilla que copiada a la letra dice así:

«Siempre se rompe la sogá por lo más delgado.

Los empleados de San Pablo aun tenían abierta la herida de dos dias de sueldo para el pago de las cédulas, cuando se vieron sorprendidos por la rebaja de tres dias más, que con motivo de ser ayer San Bartolomé se han invertido en comprar una bandeja de plata y dos candelabros del mismo metal con que se ha de obsequiar a su señor jefe.

Estos objetos han costado la friolera de 5.800 reales, con los cuales podría vivir holgadamente la familia de cualquier cesante un año entero.

Pero no es esto lo grave, sino que se acerca el día de San Ramon y los pobres empleados ven en lontananza el *pendant* de esos ricos candeleros.

Hay algunos que en vez de candeleros regalarían *arañas* ó moscas, pero es el caso que quien manda manda y cartuchera en el cañon.

La verdad es que aquí en España, aun los empleados que son felices relativamente, tienen que tragar de vez en cuando la gota amarga de la explotación.»

Pérdida.—En la plaza de Santo Domingo se ha extraviado una pulsera de plata.

Se ruega a la persona que se la haya encontrado la presente en esta Redaccion al que se le dará una gratificación.

Procedente de Linares, Puertollano y Badoyano se han recibido en el mes de Julio en la estacion del ferro-carril de Cartagena 620 toneladas de sulfuros, 700 de carbonatos, 320 de plomo en barras, 170 de manganeso, 50 de blendas y 20 de azufres: total 1,880 toneladas.

Mucha ó la mayor parte de ese tráfico lo acapararía nuestro ferro-carril si estuviese ya terminado.

Anteayer zarpó de este puerto con dirección a Orán el vapor Nuevo Acuña con 149 pasajeros.

Sres. Scott y Bowne.—Logroño 10 de julio de 1885.—Muy señores míos: Me complace en manifestarles, que su *Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao* con hipofosfito de cal y sosa, es una excelente preparación, habiendo comprobado su eficacia, en el *escrofulismo* y en aquellos casos en que ha habido necesidad de reparar el organismo depauperado por grandes pérdidas.

Dr. Joaquín Corral, médico cirujano.

En Francia, las plazas de estanqueos son provistas por el Ministro de Hacienda, pero dando cuenta previamente a la comision de Hacienda del Parlamento.

Para que se vea la importancia que allí se atribuye a esas concesiones transcribimos las siguientes, entresadas de la lista correspondiente al último año, que consta de 283:

M. Telandier, antiguo diputado de Paris.

Señora Rosell-Mollet, viuda del antiguo diputado de l'Año.

Señora Amable Dubois, viuda de un antiguo representante del pueblo.

Señora Cotón, viuda de un antiguo comisario de policia de Paris.

Señora Gellion Danglar, hija del que fué alcalde en el Oise.

Señora Barrême, viuda del alcalde de l'Eure, que falleció victima de un asesinato.

M. Nalant de Buffon, antiguo ocoagado general, que se ha quedado ciego.

Señor Gongeard, viuda del antiguo ministro de Marina cuando el gabinete Gambetta.

Señora Regnault, viuda de un director general de tabacos.

Señora Parciro, viuda de un general de brigada.

M. Henricy, antiguo consejero municipal de Paris.

Lo mismo, lo mismo que en España.

Hotel Tortosa.—Plato del día.

Codornices en escabeche.

Provincia de Buenos Aires.—Belgrado, Abril 29 de 1882. Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer a ustedes y con el debido respeto, me permito llamar la atención del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico oriental que ustedes preparan. Es el caso, apreciados señores, que habiendo estado bastante atacado por la fiebre tifus, un sobrino mio (Ignacio Frugone) residente en San Fernando en la confiteria del mismo nombre, de resultados de dicha fiebre, y en su convalecencia, perdió casi totalmente el cabello. A indicacion de varias personas y tambien mias, recurrimos al Tónico Oriental usándolo según las indicaciones que acompañan a cada frasco y sus resultados no tardaron

finará con los magníficos aparatos que la sociedad posee, abandonando la siembra de caña y dedicándose exclusivamente a la refinacion.

Como ya en otra ocasion dijimos es sensible el fracaso de los propósitos que esa sociedad abrigaba, pero ya que ha tenido que modificar tanto el vasto círculo de sus operaciones, nos alegramos que pueda utilizar las máquinas instaladas y que no sean del todo infructuosos los sacrificios hechos.

Nuestro querido amigo D. Felipe Trujillo nos ruega insertemos las siguientes líneas y accedemos gustosos a sus deseos:

«De la lectura del remitido de LA CRÓNICA MERIDIONAL inserto en el número perteneciente al día 26, se desprende desde luego el interés que el comunicante muestra por el buen resultado de los fines que se persiguen por los que abandonando sus particulares intereses vienen trabajando desinteresadamente en pró de los muy respetables de los cosecheros de uva de embarque, pero no puede dudarse que los velados cargos que se hacen a los mismos no tienen fundamento sólido, puesto que como es sabido de todos los que han querido cerciorarse del estado de dichos trabajos los estatutos en proyecto se pusieron a discusión en la primera reunion del día 20 de los corrientes y solo se hallaban en suspenso hasta que con una representación mas amplia de los pueblos interesados se pudiese abrir de nuevo, sin perjuicio entretanto de convenir particularmente la Comision nombrada en la expresada reunion de Cosecheros y Comerciantes lo mas útil al fin propuesto en atencion a la premura del tiempo y aprovechando las buenas disposiciones de los señores Comisnarios de Vapores.

De nuevo se escita el celo de las Asambleas de Cosecheros de los diversos pueblos de la comarca uvera para que nombren representantes que asistan a la reunion que habra de celebrarse el día 4 del próximo Setiembre en los Salones del Centro Mercantil a la hora de las 12 para la discusión y aprobacion del Proyecto de los Estatutos de que se deja hecha referencia.

Como aún cuando no conocemos al remitente del comunicado por la forma del mismo lo suponemos amigo del proyecto en cuestion, damos fin a esta rectificación de sus conceptos, con la buena fé que nos reconozca.»

Mas bodas.—Pronto se realizará la de un estimado amigo nuestro, comerciante de la calle de Granada que dará su blanca y torneada mano a una linda y distinguida señorita, hija de un comerciante y banquero, concejal de este Excmo. Ayuntamiento é individuo de la Comision de Hacienda.

Tambien se han tomado los dichos una señorita, sobrina de un conocido artifice platero y un joven dibujante empleado en la Junta del Puerto, que lleva de apellido el nombre de una hermosa capital andaluza.

Carretera de Vilches.—Hablando nuestro colega *El Defensor de Granada* de esta carretera dice lo siguiente escitando el celo del ingeniero jefe de aquella provincia:

«El de más importancia y el más deseado por todos, es el de la seccion 3.ª de la carretera de 2.º orden de Murcia a Granada. Es esta carretera una de las más importantes de la provincia, pues une con la capital a poblaciones de tanta importancia como Guadix y Baza, que muy pronto con facilidad estrema trasportarán los variados productos de sus fértiles vegas al resto de esta provincia, y a otras inmediatas, valiéndose para ello de la carretera de Vilches (Jaen) a Almería, y de las vías férreas cuya construccion en breve plazo habrá de comenzarse. Comprendida esta carretera entre la vertiente Norte de Sierra Nevada de la provincia de Almería, el limite Norte de la nuestra y el meridiano que pasa por Granada, abraza la estensísima zona de Levante, poniendo en comunicacion unos 80 términos municipales de los 205 que tiene esta capital, y unos 207.000 habitantes de los 447.000 que tiene la provincia. Dos secciones de tan importante via están terminadas ó próximas a terminarse, y algunas de las carreteras trasversas es que a ellas afluyen, faltando sólo para ultimar su construccion y no utilizar el camino habilitado que existe hoy, que tiene pendientes del 11 al 21 por 100 y que exige onerosos gastos de conservacion, hacer el estudio de la citada seccion 3.ª (comprendida entre Granada y Guadix) que tiene una longitud de 54 kilómetros próximamente.

Este estudio es el que, comenzado en 19 de Febrero último, se encuentra ya casi terminado hasta la cuesta del Magrub, (46 kilómetros), punto de empalme con la carretera de Vilches a Almería, y según autorizados informes, podemos afirmar que en el mes entrante quedarán terminados los trabajos de gabinete, y remitido entonces el proyecto correspondiente a la superioridad, podrá ésta anunciar la subasta, cuya conveniencia y utilidad expondremos más adelante.

Dentro de poco, pues, y siguiendo como hasta aquí, quedará terminado todo lo que se refiere a la importante carretera de Murcia a Granada.»

Se le hace a uno la boca agua cuando lee que en Galicia está la libra de carne de 20 onzas a dos perros grandes, es decir, a céntimo la onza.

En otras poblaciones los municipios comienzan a estudiar el problema del abaratamiento de este artículo a fin de que las clases pobres puedan adquirirlo, porque comprenden que una buena alimentacion, nutritiva y sana, es la base de la higiene y de la salud.

Es indudable que ciertas enfermedades endémicas entre las familias del proletariado no reconocen mas causa que la falta de nutrición y en vez de acudir tardamente al remedio de estos males cuando sobrevienen epidemias, pudiera apelarse a escoger aquellos remedios tales como la supresion del derecho de consu-

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

Se vende en todas las Boticas y Perfumerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Competencia A LA «LIMA LOSADA».

En el Bazar del Crédito de Juan Lopez Lopez Puerta de Purchena al lado de la botica de D. José Quesada, se acaba de recibir un magnífico surtido en zapatos de suela cañamo los renombrados por los quita callos los que tienen la virtud de que al usarlos dos ó tres veces desaparecen los callos y ojos de pollo; recomendamos al público por lo útil y económico de estos calzados. Su precio son de 12 reales par. Surtido en los demás calzados para señoras, caballeros y niños. Gorras de todas clases. Ronzales para caballeros y peños. Alpargatas para bailes. Todo barato.

ENFERMEDADES D LA VISTA.



Ni un solo enfermo deja de curarse, con la infalible AGUA MILAGROSA. Nuestro Señor San José, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos, hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo a la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡¡USADLA Y LA BENDECIREIS!!

Precio 5 reales frasco, en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España.

Por mayor, en la farmacia de la señora Viuda de Vivas.

J. Orta y Compañía.

Han recibido: Sobresada Mallorquina. Quesos de bola. Bacalao de Escocia. Manteca en latas, de media, una y dos libras. Almivares de Granada en tarros de cristal y latas. Atún, francés y español. Aceitunas sevillanas en cuñetes. Pasas en cajas de todas clases. Salchichón legítimo de Vich y Arlés. Chocolates, café y té, sin rival.

43.—TIENDAS.—43.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE Químicos—N. YORK.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales bolicarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO CASTILLO

Tónico reconstituyente digestivo

UNICO PREPARADO DE HIERRO COMPLETAMENTE ASIMILABLE

EL MAS RÁPIDO, SEGURO Y EFICAZ SEGUN DICTAMEN DE LA Real Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona.

El éxito más completo obtenido por multitud de médicos con este medicamento hacen de él una poderosa arma para combatir las **Anemias, Clorosis, Dispepsias** (dificultad de digerir.) Devuelve el apetito y fuerzas perdidas en poco tiempo á todas aquellas personas debilitadas por enfermedades anteriores (convalecencia) ó por un estado caquexico (vicios humorales de sangre) cura radicalmente el **Escrofulismo, Flujo blancos** y todas las enfermedades que dependen de una debilidad del organismo.

Para evitar falsificaciones

en cada frasco,

De venta, principales farmacias.—Depósito general en casa del autor

CALLE CONDAL, 15

FARMACIA, BARCELONA.

EXIGASE LA MARCA Y FIRMA DEL AUTOR

M. G. del Castillo

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial* se vende una imitación de los acreditados chocolates de la **COMPANIA COLONIAL** de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate de la **COMPANIA COLONIAL** se reconoce por las *dos palabras* **COMPANIA COLONIAL** que figuran siempre juntas en la cubierta y por el adjunto SELLO de

ÁNCORAS en el cierre,

marca en propiedad de

LA COMPANIA COLONIAL



CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para Iglesias, almacenes, cocheras y demás habitaciones á precios económicos.

Dirigirse á la calle de Murcia número 6.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES El 10 de Cadiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cadiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y Puertos de Pacifico.

El vapor

Reina Mercedes

saldrá el 30 de este mes.

VAPORES-CORREOS A MANILA

CON ESCALAS EN

Pot-Said, Adeu y Singapur, y servicio de Iloilo y Cebu.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor

Isla de Mindanao

saldrá de Barcelona el día 1.º de Mayo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clases artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

ESTRADE BERDOT FRERES OPTICOS.

Almería, Tiendas 2 y en Jaen. Maestra 11

Surtido de anteojos de large vista y precios de los mismos los hay á 11, 13, 20, 30, 35, 80 á 120 pesetas uno; jermelos para teatro de 10, 18, 25, 30, 40, 50, 60 á 80 pesetas uno; jermelos marina y campo de 35, 40, 60, 80 á 120 pesetas uno; surtido especial de barómetros los hay á 18, 25, 30, 35, 45, 55, 60, 80 á 110 pesetas uno; idem para medir alturas, de bolsillo, con termómetro y brújula á 55 p-setas uno; termómetros para despachos de 2, 3, 4, 5, 6 á 18 pesetas uno; idem para los químicos en larga columna de cristal de 100, 200 á 300 grados, precio de cada uno, 8, 12 y 16 p-setas; id. para médicos á 8, 9, 10, 11 y 14 pesetas uno, garantizados exacto.

Se hacen las composturas de óptica.

Estrade-Berdot Freres.

EMPRESA.

Limpia de Pozos Negros, sistema inodoro. Se hacen estos servicios, con prontitud, aseo y economía.

Dirección, calle de Murcia número 2.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demás géneros baratos.

3.—TIENDAS.—3.